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ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2022 DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-
GRADUAÇÃO EM BIOTECNOLOGIA DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO CEARÁ –
 CAMPUS DE SOBRAL.

Às 18 horas do dia 15 de março de 2022, por videoconferência, u�lizando a plataforma “Google Meet”,
deu-se início a 3ª Reunião Ordinária do ano corrente do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em
Biotecnologia (PPGB) da Universidade Federal do Ceará (UFC), Campus de Sobral, com a par�cipação dos
seus membros:  Anderson Weiny Barbalho Silva, José Roberto Viana Silva, Luiz Vieira da Silva Neto,
Vicente de Paulo Teixeira Pinto e os professores convidados Geovany Amorim Gomes, Hévila Oliveira
Salles Figueiredo, José Jackson do Nascimento Costa e Marcelo Miranda de Melo, além da representante
discente Amanda Lima Sousa (Suplente). Com a palavra, o coordenador do PPGB, professor Vicente Pinto,
agradeceu a presença de todos e iniciou a reunião com a Pauta 8. Discussão do Edital Capes nº
16/2022.  O professor Vicente Pinto, informou que a secretaria do PPGB encaminhou o edital aos
Docentes/orientadores. Em seguida, ressaltou a importância de que haja uma discussão com a
par�cipação de todos os orientadores para que possam construir um projeto que atenda de forma mais
ampla as necessidades do programa. Pauta 8. Deliberação - Ficou acordado de que todos farão a leitura
do documento para que a par�r de sexta-feira,  dia 18/03/2022, possam se reunir para conversar e
construir o projeto para par�cipação no edital. Em seguida, retomou-se a pauta na sequência pré-
estabelecida, Pauta 1. Apreciação do ad referendum que defere a indicação de banca examinadora para a
defesa de qualificação de mestrado da aluna ADNA VASCONCELOS FONTELES. O Prof. Vicente Pinto
explicou que a indicação da banca foi feita ad referendum porque a defesa da referida aluna deveria
ocorrer até fevereiro e como a reunião  do colegiado do mês de fevereiro já havia acontecido, não seria
razoável convocar uma reunião extraordinária apenas para indicar uma banca para defesa de qualificação.
Após apresentação do ad referendum, o prof. vicente Pinto discorreu sobre os dados do projeto que teve
como �tulo “AVALIAÇÃO DA ATIVIDADE ANTIMICROBIANA DO TIMOL EM ISOLADOS NOSOCOMIAIS DE
ACINETOBACTER BAUMANNII RESISTENTES A CARBAPENÊMICOS E SEU SINERGISMO COM ANTIBIÓTICOS
CONVENCIONAIS”. A defesa ocorreu no dia 23 de fevereiro de 2022, às 10h, em sala virtual do Meet. A
banca foi composta pelos seguintes membros: Prof. Dr. Vicente de Paulo Teixeira Pinto (orientador); Prof.
Dr. Victor Alves Carneiro (membro interno ao PPGB); Prof. Dr. Francisco Cesar Barroso Barbosa (membro
externo ao PPGB); Profa. Dra. Raquel Oliveira dos Santos Fontenelle  (membro externo ao PPGB). Pauta 1.
Deliberação - Colocado para apreciação o ad referendum que aprovou a banca foi homologado por
unanimidade. Pauta 2. Oferta de disciplinas do PPGB para o semestre 2022.1. O Prof. Vicente Pinto
apresentou os componentes ofertados esclarecendo que foram apenas quatro os indicados no e-mail de
solicitação enviado pelo PPGB, BAP7133 - Bioesta�s�ca (32h), Prof. Marcelo Miranda de Melo; BAP7192 -
Microscopia de Força Atômica: Fundamentos e Aplicações (32h), Prof. Ricardo Pires dos Santos; BAP7100 -
Cultura de Células e Tecidos (64h), distribuídas da seguinte maneira: Prof. José Roberto Viana Silva (16h),
Prof. Anderson Weiny Barbalho Silva (16h), Prof. José Jackson do Nascimento Costa(16h)  e Valdevane
Rocha Araújo (16h); BAP7022 - Metodologia do Trabalho Cien�fico(64h), Prof. Luiz Vieira Da Silva Neto).
Após apresentação dos componentes ele esclareceu que se houvesse algum docente com interesse em
ofertar novos componentes para o semestre 2022.1, a indicação poderia ser feita a coordenação para que
seja verificado junto à PRPPG a possibilidade do cadastro no SIGAA.  Pauta 2. Deliberação - Não houve
manifestação de interesse em novas ofertas e os componentes indicados foram aprovados pelo colegiado.
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Pauta 3. Discussão sobre o registro de frequências como ouvinte das apresentações de defesas de
qualificação e dissertação. O Prof. Vicente Pinto mencionou a pouca par�cipação dos alunos nas sessões
de defesas de qualificação e de dissertação das Pós-Graduações. Destacou as sessões como momentos de
grande possibilidade de aprendizado e acréscimo de conhecimento para os estudantes.  Em seguida,
abriu espaço para que os membros presentes se manifestassem sobre a questão e apresentassem
sugestões para mo�var/es�mular os estudantes a par�cipar dessas a�vidades. O Prof. Geovany Amorim
se manifestou no sen�do de destacar a importância do momento das defesa e reforçar a importância da
par�cipação dos estudantes, inclusive os da graduação, como forma de despertar ainda mais o interesse
deles em cursar o mestrado em Biotecnologia. Como sugestão ele propôs a criação de um cer�ficado de
par�cipação que seja emi�do pela coordenação da pós-graduação, o qual poderia ser u�lizado pelo
estudante da graduação para aproveitamento da carga horária nas a�vidades complementares. O Prof.
Vicente explicou que esse procedimento é perfeitamente possível, uma vez que, os cursos de graduação
da UFC já adotam essa forma de aproveitamento de carga horária. Explicou ainda que seria necessário
formalizar junto às coordenações de graduação as oportunidades criadas nas defesas do mestrado para
que estas tenham conhecimento e os cer�ficados sejam emi�dos. Pauta 3. Deliberação - Não houve
objeções e a sugestão do Prof. Geovany Amorim foi aprovada pelo colegiado.  Pauta 4. Indicação de
comissão de bolsas - biênio 2022/2023. O Prof. Vicente Pinto relatou o ponto informando a necessidade
de formar uma nova Comissão de Bolsas para que possa ser definida a indicação dos bolsistas para
2022/2023. Informou ainda que a comissão anterior era composta pelos professores permanentes Carla
Thiciane Vasconcelos de Melo, Igor Iuco Castro da Silva e José Roberto Viana Silva. O Prof. Vicente Pinto
esclareceu que, por ele, a composição da comissão permaneceria a mesma, renovando apenas a portaria
com a nova vigência. No entanto, como dois dos membros não estavam presentes na reunião, o Prof.
Vicente Pinto, na ocasião, consultou somente o Prof. José Roberto sobre seu interesse em permanecer na
comissão. O qual se disponibilizou prontamente a permanecer compondo a referida comissão. Pauta 4.
Deliberação - Confirmada a permanência do Prof. José Roberto, serão consultados os demais membros,
Profa. Carla Thiciane e  Prof. Igor Iuco, sobre o interesse em permanecer na composição da nova
comissão. Pauta 5. Apreciação dos Resultados Finais da Seleção do Mestrado em Biotecnologia do
Processo Sele�vo (EDITAL 01/2021). O professor Vicente Pinto apresentou a RESULTADO FINAL que teve
5(cinco) candidatos aprovados e classificados e 1(um) candidato aprovado e não classificado. Candidatos
Aprovados e Classificados: 1ª Le�cia Bandeira Mascarenhas Lopes, QUÍMICA DE PRODUTOS, Média Final
6,5; 2ª Francisca Antônia Nauriana Araújo Sampaio, MICROBIOLOGIA, Média Final   6,0; 3º Manoel Carlito
De Paulo, NEUROFARMACOLOGIA, Média Final 6,0; 4º Francisco Dânio Bastos de Araújo Sousa,
FISIOLOGIA DO EXERCÍCIO, Média Final 5,9; 5º Lailton Oliveira da Silva, FISIOLOGIA DO EXERCÍCIO, Média
Final   5,8. Candidato Aprovado e não classificado: Carlos Eduardo Rodrigues Aguiar, QUÍMICA DE
PRODUTOS NATURAIS. Pauta 5. Deliberação - Colocado para apreciação os Resultados Finais da Seleção
do Mestrado em Biotecnologia do Processo Sele�vo (EDITAL 01/2021) foram homologados pelo colegiado
PPGB. Pauta 6. Convocação do candidato CARLOS EDUARDO RODRIGUES AGUIAR, Aprovado e NÃO
Classificado em Química de Produtos Naturais para assumir vaga nesta área. O Prof. Vicente Pinto, relatou
o ponto informando que o candidato concorreu em Química de Produtos Naturais, área que dispunha de
uma vaga, e foi aprovado em segundo lugar, ou seja, aprovado e não classificado. Com a palavra o Prof.
Geovany Amorim esclareceu que o mo�vo para ter cogitado a convocação  do CARLOS EDUARDO
RODRIGUES AGUIAR foi pelo fato de, a princípio,  haver receio de que a candidata LETÍCIA BANDEIRA
MASCARENHAS LOPES (aprovada e 1ª classificada) desis�sse da vaga, por se encontrar com filho recém
nascido. No entanto, acrescentou que entrou em contato com a referida candidata que confirmou inteira
disponibilidade para cursar o mestrado. Ponto 6. Deliberação - O Prof. Geovany Amorim irá orientar
apenas a LETÍCIA BANDEIRA MASCARENHAS LOPES. Quanto ao candidato CARLOS EDUARDO RODRIGUES
AGUIAR, este ficou livre para ser remanejado para a vaga disponível  em Fisiologia do Exercício. 7.
Remanejamento do candidato Carlos Eduardo Rodrigues Aguiar, aprovado e NÃO Classificado em Química
de Produtos Naturais, para assumir vaga na área da Fisiologia do Exercício. O prof. Vicente iniciou o ponto
explicando que a possibilidade de alocar aluno em vaga diferente daquela para a qual ele concorreu é
entendimento pacífico  do setor jurídico da UFC. Afirmou que concorda com o setor jurídico no sen�do de
que não é justo negar a um estudante aprovado uma vaga que está disponível,  embora, ele não tenha
optado por esta área no primeiro momento. Com a palavra o Prof. Luiz Vieira (orientador na Fisiologia do
Exercício) explicou que foram ofertadas duas vagas para esta área, nas quais foram aprovados dois
candidatos, porém, o candidato aprovado em segundo lugar desis�u da vaga. Sendo assim o aluno Carlos
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Eduardo Rodrigues Aguiar migraria para esta vaga. O Prof. Luiz Vieira esclareceu que embora concordasse
com a fala do Prof. Vicente  Pinto, sen�a-se um tanto desconfortável com o remanejamento, uma vez que
o aluno preparou seu projeto e prestou seleção para outro setor de estudo. Nesse sen�do, ressaltou que
poderia não haver familiaridade do aluno com a área de Fisiologia do Exercício e com o seu objeto de
estudo. No entanto, como o remanejamento de candidato aprovado e classificado para outra vaga é um
direito amparado pelo o edital, esclareceu que cabia-lhe apenas respeitar os regramentos e torcer para
que o aluno se adapte à nova área de estudo. Pauta 6. Deliberação - O colegiado aprovou o
remanejamento do Carlos Eduardo Rodrigues Aguiar para vaga na área da Fisiologia do Exercício. Informe
1 - O prof. José Roberto comunicou o recebimento de resposta posi�va sobre um projeto subme�do ao
edital universal em 2021. Não havendo mais informes, o Prof. Vicente agradeceu a todos(as) pela
par�cipação e encerrou a reunião às 18h58min. Sem mais nada a declarar, eu, Rosymeury Barbosa dos
Santos, secretária da reunião, lavro a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada
eletronicamente por mim e pelos membros do Colegiado presentes.

 

Sobral, 15 de março de 2021.
 

Rosymeury Barbosa dos Santos
Secretária

 
Prof. Dr. Vicente de Paulo Teixeira Pinto

Coordenador e membro docente do Colegiado do PPGB
 

Prof. Dr. Anderson Weiny Barbalho Silva
Coordenadora e membro docente do Colegiado do PPGB

 
Prof. Dr. Geovany Amorim Gomes

Membro docente do Colegiado do PPGB
 

Profa. Dra. Hévila Oliveira Salles Figueiredo
Membro docente do Colegiado do PPGB

 
Prof. Dr. José Roberto Viana Silva

Membro docente do Colegiado do PPGB
 

Prof. Dr. Luiz Vieira da Silva Neto
Membro docente do Colegiado do PPGB

 
Prof. Dr. José Jackson do Nascimento Costa

Membro docente do Colegiado do PPGB
 

Prof. Dr. Marcelo Miranda de Melo
Membro docente do Colegiado do PPGB

 
Amanda Lima Sousa

Representante estudan�l 

Documento assinado eletronicamente por ANDERSON WEINY BARBALHO SILVA, Membro de
Comissão, em 09/05/2022, às 14:08, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º,
§ 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por AMANDA LIMA SOUSA, Usuário Externo, em 09/05/2022,
às 14:30, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539,
de 8 de outubro de 2015.
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Documento assinado eletronicamente por Hévila Oliveira Salles Figueiredo, Usuário Externo, em
09/05/2022, às 15:41, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por MARCELO MIRANDA DE MELO, Professor do Magistério
Superior, em 09/05/2022, às 15:46, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º,
§ 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por JOSÉ JACKSON DO NASCIMENTO COSTA, Usuário Externo,
em 09/05/2022, às 16:02, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por JOSE ROBERTO VIANA SILVA, Professor do Magistério
Superior, em 10/05/2022, às 08:16, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º,
§ 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por VICENTE DE PAULO TEIXEIRA PINTO, Coordenador de
Curso/Pós-Graduação, em 10/05/2022, às 09:59, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Geovany Amorim Gomes, Usuário Externo, em
16/05/2022, às 19:54, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Luiz Vieira da Silva Neto, Usuário Externo, em
04/07/2022, às 17:51, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Rosymeury Barbosa dos Santos, Assistente em
Administração, em 21/12/2022, às 16:51, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site
h�ps://sei.ufc.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 3009973 e
o código CRC 00C8BA33.

Referência: Processo nº 23067.003681/2022-11 SEI nº 3009973
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